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Tema del día 
  

Vecinos denuncian filtración de 
líquidos del vertedero en callejón 

CEODA 

sasura. Residentes de Curaco 
nuevamente recurrieron 
a la Superintendencia de 
Medio Ambiente para que se 
investigue esta situación, por 
lo que la entidad ya estuvo en 
terreno para determinar las 
causas y también hay un 
sumario en curso de la 
Seremi de Salud. El municipio 
recabará los antecedentes. 

Paola Rojas Mendoza cho, por lo que la entidad se 
paola.rojasGaustralosorno.cl presentó este martes a inspec- 

cionar el sitio, mientras que la 
Seremi de Salud ya mantiene 

uevamentelosveci-— unsumario en Curso. 
nos del sector Cura- 
co, enel Camino al DRAMA DE SIEMPRE 

Mar, enfrentan un — Una delas vecinas que ha alza- 
problema consuindeseadove- — do la voz en reiteradas ocasio- 
cino: el mega colapsado verte-— nes por todos los problemas o 5 Me 
dero municipal. Esta vezesla  quele ha generado aestaco-  ELBARROYLOS LÍQUIDOS LIXIVIADOS ESTANCADOS SE PUEDEN VER EN LA ORILLA DEL CAMINO VECINAL EN CURACO. 

presencia de líquidos lixivia- munidadel vertedero deCura- cea 
dos y barro de forma perma- — co, es Verónica Barría, quien — nuevo, entonces me imagino — los quese acumulan en las pis- 
nentesobre un camino deuso — señaló que el pasado 29 deno- — que vendrá a dar una vuelta”, — cinas, no obstante, hasta ahora 

        frecuente, desechos que vie-— viembreinterpusouna denun- — dijola vecina. no se le ha entregado una res- 
nen de las obras de “mejora- — cia ante la Superintendencia Verónica Barría comentó — puesta. 
miento” del vertedero. de Medio Ambiente, debido a — que esta acción se debe ala “Estoesunsumaysigue, y 

Ante estasituación, los re- — las filtraciones que estarían re- — existencia de estas piscinas, - laadministración nueva al pa- 
sidentes del sector, afectados gistrando las piscinas de líqui-— quese hicieron más abajo del recertampocotiene mucho in- 
por los constantes problemas — dos lixiviados. vertedero, es decir, más hacia. terés en qué sucede con este 
devivirenesazona, denuncia “Cuandose hacen denun- — ellado dela ruta al mar, desde — vertedero. Supuestamente la 
ron ante la Superintendencia — cias, las autoridades aparecen — donde los líquidos pestilentes — Seremi de Salud ya no dio más 
de Medio Ambiente este he-— ycomoahora tenemos alcalde — estarían corriendo por elcami-— autorización, porque están 

no donde transitan todos los. sancionados y se suponeque el 
vecinos. vertedero debería cerrar el 

. “Hay unletrero grande que — 2023, pero estamos desde2016 RRA E 
Super Oportunidades anuncia la entrega dela obra — así, quelo están cerrando”,in- — LOSLÍQUIDOS LIXIVIADOS SE ESTARÍAN FILTRANDO DE LAS PISCINAS. 

de mejoramiento, hecha por — dicó. 
una empresa que contrató el Ensudenuncia, los vecinos — mejoramiento del vertedero, 
municipio, durantelaadminis- MAL TRABAJO explicaron que la salida de — sellenó detierra y se compac- 
tración anterior, pero no sé si — Entanto, los vecinos del sector aguaantiguamente seibahacia tó, con el fin de que las aguas 
recepcionaron esto, sile dieron — del callejón Curaco también — un monte, pero al haberse re-— nosefiltren. Fuetapado el foso 
el visto bueno ono, peroalpa-— denunciaron esta semana el llenado el terreno con basura, — que bordeaba el vertedero, 
recersíy ahora tenemoselpro-— problema, ya que el camino — secortóelpaso del líquido, por cambiándolo por una pequeña 
blema”, manifestó. queutilizan estásiemprealme- — lo quesehizo un foso que bor- — zanja, con muy poca pendien- 

Lavecina agregó quesolic- nos húmedo, perocuando llue-— dea el vertedero, al cual no se — te,conlassalidastapadas, por 
tóala Dirección de Medio Am- — ve se inunda con los líquidos — lediouna pendientesuficiente — lo queloslíquidoslixiviadoses- 
biente del municipio que expli que vienen de las obras de las — como paraqueel agua escurra. — curren paraelcamino, sineva- 
quen qué tipo de líquidosson — piscinas. Ahora, con el proyecto de — cuación hacia las piscinas ni 

  

$ S E 

  

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

19/12/2024
  $1.015.472
    $696.000
    $696.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      13.500
       4.500
       4.500
      145,9%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 2



  

sumario 
en curso existe por disposición de residuos sólidos y por líqui- 
dos lixiviados, el cual se levantó en una inspección realizada a 
fines de noviembre por la Seremi de Salud. 

mil 
toneladas de basura al año se generan en la provincia de 
Osorno y todo ese volumen finalmente es dispuesto en el me- 
gacolapsado vertedero municipal de Curaco. 
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del volumen 
de desechos que se generan en la provincia, se destinan final- 
mente para ser reutilizados, por lo que urge que este año se 

concrete el nuevo plan de gestión de residuos domiciliarios. 
  

(vine dela página anterio) 
menos de las aguas lluvias, de 
acuerdo a lo que relatan los 
afectados. 

Porello, esteinvierno el ca- 
minosellenó delíquido, dejan- 
doanegadosalos vecinos, quie- 
nes temen que este problema 
persista en el tiempo, por lo 
que además no quisieroniden- 
tificarse, portemoraqueel mu- 
nicipio no les preste másayuda. 

INSPECCIÓN DE LASMA 

Consultados por El Austral so- 
brelas denuncias hechas por 
vecinos, desde el nivel central 
de la Superintendencia de Me- 
dio Ambiente (SMA) informa- 

ron que en el contexto de una 
denuncia ciudadana, estemar- 
tes concretaron una fiscaliza- 
ciónal vertedero municipal de 
Curaco. 

“En esta fiscalización en 
particular, seinspeccionó todo 
lo relacionado al manejo de li- 
xiviados y aguas lluvias. Tam- 
bién sefiscalizó elfrente de tra- 
bajo actual. El resultado de es- 
tainspección se encuentra hoy 
en una etapa de análisis, y cu- 
yas conclusiones se darána co- 

nocer de forma oportuna para 
las partes interesadas”, indica- 
ron desdelaSMA. 

SUMARIO EN CURSO 

En tanto, la jefa del Departa- 
mento de Acción Sanitaria de 

la Seremi de Salud, Sofía To- 
rres, explicó que en el marco 
devigilancia de sitios de dispo- 
sición final de residuos sólidos 
domiciliarios, el pasado 28 de 
noviembreserealizó unafisca- 
lización al vertedero de Cura- 

co, dondeseencontraron defi- 
ciencias importantes, respecto 
ala disposición y a la opera- 
ción de los residuos; además, 
se constató el escurrimiento de 
liquidoslixiviados. 

“Iniciamos un sumario sa- 
nitario, el quese encuentra en 
proceso deresolución”, señaló. 

  

GASTOS INÚTILES 
El presidente de la Red Am- 
biental Ciudadana de Osomo, 
Ricardo Becerra, indicó que es- 
tasituación también se dio en 
el invierno pasado, donde fi- 
nalmente nosellegó aninguna 

    

CEDIDA 

LA LLUVIA INUNDA EL CAMINO CON LÍQUIDOS QUE VIENEN DEL VERTEDERO. 

“Aquí claramente la muni- 
cipalidad trata de bajar el per- 
fila un problema que realmen- 
te es bastante grave y que está 
afectando alos vecinos. El pun- 
10 es que como ya el vertedero 
estáensucolapso total, esta si- 
tuación puede desencadenar 

en un problema mayor, en 
cuanto a la parte ambiental y 
sanitaria. Sehan gastado miles 
de millones de pesos para no 
tener nada finalmente concre- 
to y eso es lo que realmente 
preocupa”, expresó el ambien- 
talista. 

Ricardo Becerra dijo ade- 
másque está atento alos análi 
sis sobre la inspección realiza- 
da, tras la denuncia hecha an- 
tela Superintendencia de Me- 
dio Ambiente, para seguir con 
otras acciones en caso de ser 
necesario. 

  

URGE LA SOLUCIÓN 
El consejero regional Francis- 
co Reyes, quien presidela Co- 
misión de Medio Ambiente de 
ese organismo, manifestó que 
desde la mirada del Consejo 
Regionales encontrar unasali- 
da a través de soluciones inte- 
grales para el tratamiento de 
los residuos, para conseguir 
terminar con este tipo de pro- 
blemas. 

“Una de estas solucioneses 
extender en un tiempo acota- 
do y prudente la vida útil del 
vertedero, mientras se toma 
una decisión final. Esperamos 
tener claridad en 2025, sío sí, 
respecto al sitio de disposición 
de un centro de tratamientoin- 
tegral, que combine por un la- 
do el tratamiento domiciliario 
de cada una de las comunas 

que son depositarias en el ver- 
tedero, para así reducir los vo- 
lúmenes de basura”, dijo. 

Asu juicio, se deben elimi 
narlas campañas de patio lim- 
pio, generando una lógica de 
reutilización, reducción y reci- 
claje en las comunas, para que 
se materialice una idea de eco- 
nomía circular. 

“Para ello se han dispuesto 
recursos en cada una de las co- 

munas, se han solicitado pla- 
nes comunales ligados a los re- 
siduos sólidos domiciliarios y 
en eso los municipios están 
bastante al debe, bien atrasa- 
dos”, Sostuvo. 

  

MUNICIPIO 

El Austral consultó al Departa- 
mento de Medio Ambiente so- 
bre este tema y a la Dirección 
de Obras Municipales, por su 
implicancia en las faenas de 
mejoramiento del vertedero, 
donde enambas entidades de- 
clinaron referirse al tema, 
mientras que el administrador 
municipal, Carlos Peña, señaló 
que recabarán los anteceden- 
tesdel caso. cs 
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